

Temps :
40 min

Une relecture du symbole de la lumière au début de la veillée pascale

Préalable : Inviter les jeunes à la célébration de la vigile pascale. À la rencontre d’équipe suivante, projeter quelques photos du début de la vigile pascale : le feu à l’extérieur, le prêtre qui allume le cierge pascal, la diffusion de la lumière, la procession d’entrée...

1er temps : échanger

S’aider si besoin des questions suivantes :

- À votre avis, pourquoi (en dehors des questions techniques) le feu est-il allumé à l’extérieur ?
- Pourquoi le feu est-il allumé la nuit ? Que représente la lumière dans la nuit ?
- Le prêtre allume le cierge pascal au feu. Que représente le cierge pascal ? Avez-vous repéré ce qu’il y a d’inscrit dessus ?
- Comment et pourquoi est transmise la lumière à chacun ?
- Qu’est-ce que ce geste rappelle ?
- Pourquoi entrer en procession derrière le cierge pascal ? Quel sens cela a-t-il ?

2e temps : à partir de la vidéo sur Lumen Gentium

- Regarder la vidéo sur Lumen Gentium. Cette constitution commence par la phrase « Le Christ est la lumière des peuples [...] le Concile souhaite donc ardemment, en annonçant à toutes les créatures la bonne nouvelle de l’Évangile répandre sur tous les hommes la clarté du Christ qui resplendit sur le visage de l’Église ».
- Comment comprenez-vous cette phrase ? Quel sens a-t-elle pour vous en tant que chrétien ?
- Dans la vidéo, qu’est-ce qui est dit de l’Église ? De la place de chaque baptisé ?
- Lors de votre baptême « vous êtes devenus lumière dans le Christ, marchez toujours comme des enfants de lumière » (RICA N°277) : Qu’est-ce que cela signifie concrètement pour vous et pour faire grandir l’Église dans le monde ?

Important : ce document pédagogique est un supplément téléchargeable de la revue Initiales - <https://catechese.catholique.fr/>

- Matériel :
 - Ordinateur, vidéoprojecteur
 - Des bibles
 - Des photos du début de la vigile pascale

- A télécharger :
 - La fiche animateur
 - La vidéo de Vodeus sur *Lumen Gentium* :
<https://vodeus.tv/video/lessentiel-de-la-constitution-dogmatique-sur-leglise-1669>

Temps :
20 min

Un échange autour de la phrase de saint Augustin « Devenez ce que vous recevez »

Préalable: Saint Augustin disait à ceux qui allaient communier: « Recevez ce que vous êtes, et devenez ce que vous recevez ! » Il voulait dire par là que nous qui allons recevoir le corps du Christ, nous devons nous rappeler que par notre baptême, nous sommes déjà membre de ce corps.

Échanger

Écrire cette phrase en gros sur une feuille de paper board et échanger avec les jeunes à l’aide des questions suivantes :

- Comment comprennent-ils cette phrase ?

- Le Christ se donne à nous dans l’eucharistie, comment est-ce symbolisé ? En complément, lire ce que disait saint Cyrille (315-387), évêque de Jérusalem de 348 à 387 et Père de l’Église. Qu’en pensent les jeunes ?

- Comment à notre tour, puisque nous sommes ce corps du Christ donné, nous donnons-nous pour faire grandir l’Église dans le monde ?

- Matériel : *Paperboard*
- A télécharger : l’extrait de saint Cyrille de Jérusalem

Temps :
50 min

Un extrait des Actes des Apôtres (2,42–47)

1er temps : les premières communautés chrétiennes

L’animateur(trice) demande aux jeunes de préparer un coin prière en leur fournissant du matériel (une bible, une bougie, une nappe, des fleurs, une icône....). Une fois que tous sont installés confortablement, un jeune proclame le texte des Actes des Apôtres en le lisant dans la Bible. Chaque jeune prend ensuite sa bible pour relire le texte et partager avec les autres :

- Relever un mot, une phrase qui me frappe aujourd’hui.
- Qu’est-ce que je retiens ? Qu’est-ce qui me surprend ? m’interroge ? Cela me fait-il rêver ? Pourquoi ?

2e temps : repérer les quatre piliers

Le texte est à nouveau proclamé, par un autre jeune. L’animateur(trice) demande de repérer les quatre piliers (l’enseignement des apôtres, la communion fraternelle, la fraction du pain, les prières) et échange avec les jeunes autour de ces quatre mots. Après chaque échange autour d’un pilier, il donne un morceau du puzzle qui est reconstitué petit à petit.

3e temps : inviter un témoin

Inviter si possible un témoin jeune, pour qui la prière, l’entraide et la messe sont importantes (penser au MEJ, à la Fraternité Saint-Laurent, aux services de Diaconie qui partagent la Parole avec les pauvres, aux Young Caritas, à un jeune dont la famille accueille un migrant par le réseau Welcome, à des Scouts et Guides de France étant déjà partis en projet de Compagnon...). Préparer à l’avance en équipe des questions qui lui seront communiquées autour des quatre piliers qui fondent les premières communautés chrétiennes.

Par exemple :

- Votre engagement vous permet-il de vous sentir dans l’Église ?
- La prière a-t-elle une place dans votre vie ?
- Quand allez-vous à la messe ? Et pourquoi ? Est-ce lié à votre engagement ?
- Votre engagement vous rend-il heureux ?

4e temps : réaliser une pyramide humaine, une cathédrale...

Faire une photo de l’équipe. Chacun a sa place, chacun est important pour que la pyramide tienne. Tous, ensemble, bâtissent quelque chose : c’est l’Église...

- Matériel :
 - Des bibles
 - Du matériel pour aménager un beau coin prière

- A télécharger :
 - Les pièces de puzzle
 - La fiche animateur

Temps :

20 min pour la
préparation des questions +
le temps du déplacement et
de la visite

Visiter l’évêché et rencontrer l’évêque de son diocèse

Prendre rendez-vous avec le service de l’évêché auquel votre groupe est rattaché (AEP, Pôle des jeunes, catéchèse, enseignement catholique...) et lui demander de visiter l’évêché afin de rencontrer les personnes travaillant au service de l’Église diocésaine et de comprendre leur mission de baptisés au sein de l’évêché. Comment se sentent-elles membres du corps du Christ et partie prenante de l’Église ?

Si cela est possible prendre aussi rendez-vous avec l’évêque afin de le rencontrer et d’échanger avec lui sur ce qu’est l’Église, l’Église diocésaine, son rôle d’évêque, ce qu’il pense de la place de chaque baptisé, de la place des jeunes dans l’Église... Préparer les questions avec les jeunes en amont

Initiales 257 – Mars 2020 – L’Eglise, c’est nous !

Accompagner les ados dans la foi

Étape 3 : Je suis l’Eglise

Initiales
Accompagner les ados dans la foi